

An den Bürgermeister der Stadt
Wermelskirchen
Herrn Eric Weik

**Fraktion im Rat
der Stadt Wermelskirchen**

Fraktionsbüro
Telegrafenstr. 29-33
42929 Wermelskirchen

Öffnungszeiten:
Mo u. Fr 09.00-10.00 Uhr
Tel.: 02196/84994 oder 710-196
Fax: 02196/710-7196

fraktion@gruene.wermelskirchen.de
www.gruene-wermelskirchen.de

18.08.2015

**Die Fraktion Bündnis90/Die Grünen beantragt die Untersuchung/Feststellung der
Denkmalwürdigkeit des Hauses Taubengasse/ Berliner Str. 17a**

Begründung:

Das Haus gehört zu den ältesten noch bestehenden Gebäuden unserer Stadt. Es wurde um 1839 erbaut und gehörte bis zum Übergang in städtischen Besitz nur den Familien Pullig und Becher. Des Weiteren lebte auch eine Bandwirkerfamilie dort. Das Haus ist ein für Wermelskirchen typisches Handwerkerhaus des 19. Jahrhunderts und hat im Laufe seiner fast 200jährigen Geschichte nur wenige bauliche Veränderungen erhalten. Es steht im ältesten Teil von Wermelskirchen genannt „7 Misten“. Somit ist das Gebäude ein wichtiger Zeuge für unsere Stadtgeschichte.

Die zentrale Lage ist eine gute Basis für eine neue, noch festzulegende Nutzung. Es passt hervorragend in das Stadtbild, welches im Bereich der unteren Berliner Straße von Fachwerkhäusern dominiert wird.

Der derzeitige gute allgemeine Bauzustand rechtfertigt keineswegs einen Abbruch, sondern spricht für die Sanierung des Hauses.

Dieser Antrag wird vom Bergischen Geschichtsverein – Abteilung Wermelskirchen maßgeblich befürwortet.

Der BGV hat in den 70er Jahren des 20. Jahrhunderts entscheidend daran mitgewirkt, die Bürgerhäuser auf der Eich zu erhalten. Diese wurden von Fabrikanten erbaut und bewohnt. Das Haus in der Taubengasse dagegen ist ein typisches Wohn- und Arbeitshaus von kleinen Leuten, das auch erhaltenswürdig ist und der heutigen Bevölkerung zeigen kann, in welchem Wohnumfeld die einfache Bevölkerung damals leben musste.

Stefan Janosi
Fraktionsvorsitzender Bündnis 90/Die Grünen

Gisela Grangeret
Stadtverordnete